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Stadtvertretung der    Schwerin, 20. Oktober 2022 
Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat der Weststadt    Bearbeiter: Virginia Woithe 
 

P r o t o k o l l  
Sitzung des Ortsbeirates Weststadt am 20.10.22 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: 19:45 Uhr 

Ort: Nachbarschaftstreff Nebenan, Lessingstr. 26, SN Weststadt 

Anwesenheit 

Vorsitzender 
Thomas Munzert entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

1. Stellvertreterin des Vorsitzenden 
Anne Niekrenz entschuldigt 

ordentliche Mitglieder 
Andrea Kohlmann entsandt durch AfD-Fraktion 
Günter Ungureanu entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
Peter Voß entschuldigt 
Virginia Woithe entsandt durch SPD-Fraktion 
Jörn Osterode entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Lothar Gajek entschuldigt 

Gäste 
Jürgen Wörenkämper (Hand in Hand e. V.) 
Herr Meyer (Vorsitzender KGV Lessingstr.) 
Herr Buchheister (stellv. Vorsitzender KGV Lessingstr.) 
Herr Dominik - Bürger 
Frau Dominik – Bürgerin  
Herr Albrecht (BI Entgeltfreier Nahverkehr) 

Leitung:   Thomas Munzert 

Schriftführerin:   Virginia Woithe 
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Festgestellte Tagesordnung 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 
TOP 3 Protokollbestätigung zur Sitzung vom 15.09.22 
TOP 4 Bürgersprechstunde  
TOP 5 WV offener Punkte aus vorherigen Sitzungen und Antworten der Verwaltung 
TOP 6 Vorlage 00445/2022 Stegentwicklungskonzept 
TOP 7 Quartiersmanagement Weststadt 2023 
TOP 8 Vorlage 00364/2022 Fortschr. Straßenunterhaltungskonzept 2023-2026 
TOP 9 Sonstiges 

 
Protokoll 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Thomas Munzert begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 5 
Stimmberechtigten des Ortsbeirates fest. 
 

2. Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird um den TOP „Seniorenpolitisches Gesamtkonzept“ erweitert. 
Dieser wird dann TOP 9 und der TOP „Sonstiges“ zu TOP 10. 

3. Protokollbestätigung zur Sitzung vom 15.09.22 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 

4. Bürgersprechstunde 

a. Kleingartenanlage Lessingstr. 
Die Herren vom KGV Lessingstr. Berichten, dass die für den Bau abgegeben Garten nun 
ganz schön verwildern und es anscheinend vermehrt zur Unterschlupfmöglichkeit genutzt 
wird zum Leidwesen der unmittelbar angrenzenden Gärten und ihre Besitzer. Es entsteht 
dadurch eine Menge Unrat und somit wird Ungeziefer angezogen. Dazu kommt, dass 
auch keiner die Verantwortung für die Verwilderung übernimmt und somit der 
Pflanzenwuchs ungehindert erfolgen kann. Die folgen sind nun schon sichtbar und 
beschränken die Besitzer der umliegenden Gärten z. B. bei der Zufahrt. Es ist zwar alles 
ordnungsgemäß mit Bauzaun abgesperrt, aber dieser neigt sich langsam und die 
Sträucher und Bäume wachsen weiter. Teilweise wird eine Beschneidung vorgenommen, 
aber dieser Unrat bleibt dann auch liegen und somit wird die zufahrt zu den 
angrenzenden Gärten immer beschwerlicher. Die Stadt wird auf diese Problematik 
aufmerksam gemacht. Die Rückmeldung soll dann über Frau Kohlmann an die Herren 
des KGV weitergeleitet werden, da sie die Kontaktdaten hat. 
 

b. Umweltgruppe 
Herr Dominik informiert, dass er sich mit Herr Feldmann von der Umweltgruppe ein 
Gespräch hatte und dass eine Veranstaltung am 17.11. zur Fahrradfreundliche 
Weststadt stattfinden wird. Eine Einladung wird folgen. 
 

c. Hundebeutel/Entsorgung 
Es wird angemerkt, dass anscheinend nicht Hundekotbeutelständer in der Weststadt 
vorhanden sind und dass es ein Problem mit der Entsorgung gibt, da nicht genügend 
öffentliche Mülleimer zur Verfügung stehen. Hierzu wird bei der Stadt nachgefragt: 
Wieviele Hundekotbeutelständer es gibt. Wo sie stehen? Und wie es mit der Entsorgung 
vorgesehen ist. 
 

d. Anliegerparken   
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Es besteht kein Handlungsbedarf auf die E-Mail von Herrn Feldmann. 
 

e. Kostenfreier Nahverkehr 
Herr Albrecht stellt seine Bürgerinitiative vor. Sie möchten einen entgeltfreien Nahverkehr 
erreichen. Dazu werden noch Unterschriften benötigt. Er führt aus, dass in dieser 
Initiative auch ein Vorschlag unterbreitet wird, wie ein entgeltfreier Nahverkehr erreicht 
werden kann. Es könnte über einen kleinen Betrag von jedem Bewohner und von 
Auswärtigen erhoben werden. Der OBR merkt an, dass diese Finanzierungsmöglichkeit 
rechtlich schwierig sein wird und dass bereits über den Bund ein günstiges Ticket (49 €) 
beschlossen wurde und somit das Land und auch die Stadt der Initiative bestimmt keine 
Unterstützung bei der Finanzierung zusichern wird. Weiterhin merkt der OBR an, dass 
eine pauschale Gebührenabgabe nicht im Sinne aller Bewohner sein wird und einige 
Bewohner nicht für etwas zahlen werden, was sie grundsätzlich nicht nutzen. 
 
Es wird zur Abstimmung gestellt, ob der OBR dieses Anliegen unterstützt. Der OBR lehnt 
eine Unterstützung ab, stellt aber in den Raum dass jeder Bürger/Bürgerin hier dieses für 
sich entscheiden kann. 
  

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 0 
Nein-Stimmen: 3 
Enthaltungen: 2 
 

f. Architektenworkshop 
Das Protokoll wird an Herr Munzert überreicht. Die Schule wurde an den Investor 
übergeben und die Aula soll erhalten bleiben. Es wird auch ein geöffneter Dachbereich 
berücksichtigt. 
 

g. Parkplatz 
Frau Kohlmann berichtet, dass der Parkplatz nun mit einem Boller versehen wurde und 
ein Schild mit der Aufschrift „außer Mitarbeiter Schule“ vorhanden ist.  
Verfahrensweise und Handhabung des Parkplatzes wird beider Stadt erfragt.   
 

h. Gelbe Tonne 
An der Ecke Lübecker Straße – Johannes-R.-Becher-Str. befindet sich nun keine gelbe 
Tonne mehr.  
 

5. WV offener Punkte aus vorherigen Sitzungen und Antworten der Verwaltung 
Nichts. 
 

6. Vorlage 00445/2022 Stegentwicklungskonzept 
Die Vorlage ist noch nicht Beschlussreif.  

Die Teilnahme an der heutigen Sitzung ist aus Sicht der Verwaltung nicht notwendig: 

„Am 23. Aug. wurde auch der OBR Weststadt zur Vorstellung des Stegentwicklungskonzeptes durch die 
Gutachterin ins Stadthaus eingeladen. Noch sind Antworten auf wichtige Verfahrensfragen zu diesem Konzept 
aus diesem Termin und einigen Fachausschussberatungen insbesondere mit der Bauverwaltung 
abzustimmen. 
  
Eine Teilnahme am 20.10. an der Ortsbeiratssitzung ist durch 36 nicht möglich, da parallel eine 
Terminverpflichtung im 
Ausschuss UGO besteht. Der Ortsteil Weststadt ist nur mit einem sehr kleinen Uferanteil von diesem Konzept 
betroffen. 
Der hier angehängte Abschnittsteckbrief 14 beschreibt die Strukturen und grobe Planung in diesem 
Uferabschnitt. 
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Sobald unsere Verwaltung konkrete Vorschläge zur Vorgehensweise (z.B.: wann geht’s los, welche 
Prioritäten?, wie wird mit anderen Seen verfahren?) bei der Umsetzung dieses Konzeptes erarbeitet hat, 
werden Ihnen diese   für eine weitergehende Diskussion übermittelt.“ 

 

7. Quartiersmanagement Weststadt 2023 
Es liegt noch kein Prüfbericht vor. Sofern dieser Vorliegt wird der 2. Teil aus dem 
ursprünglichen Antrag erneut eingereicht. Derzeit gibt es nur eine mündliche Aussage, dass 
eine Aufnahme im Haushalt nicht erfolgt ist. Neuer Antrag soll ohne Prüfauftrag sein. Somit 
wird der neue Antrag nun für eine Aufnahme im Haushalt sein. 

 Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 

 

8. Vorlage 00364/2022 Fortschr. Straßenunterhaltungskonzept 2023-2026 
Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 

9. Seniorenpolitisches Gesamtkonzept 
Die Infoveranstaltung findet am 2. November 2022 um 18:00 Uhr im Stadthaus Raum 1029 
statt. Die Einladung wird allen zugestellt. Die OBR-Mitglieder können sich noch entscheiden, 
ob sie diese Veranstaltung besuchen möchten. Rückmeldung bitte an den Vorsitzenden. Das 
Thema wird am 17.11. dann besprochen. 

10. Sonstiges 
Die nächste Sitzung findet am 17.11. um 18:30 im Nachbarschaftstreff Nebenan statt.  
 

Die Dezembersitzung soll dann im Westclub One schon um 17 Uhr am 15.12. stattfinden.  

In der Friesenstr. Werden die Räumlichkeiten weiterhin von dem Impfzentrum belegt.  

Der Haushalt wird im November besprochen. 

Zum Thema Bänke wird in der Stadt angefragt: Warum die Ausrichtung zum 
Fußgängerübergang sein muss? Und nicht die Vorschläge berücksichtigt wurden? 

 

gez. Thomas Munzert gez. Virginia Woithe 

Vorsitzender Protokoll 


